

## Bericht der Sozialkommission 2024

### Einleitung

Für die aktuelle Legislatur wurde festgelegt, dass die Sozialkommission jeweils im Frühjahr die Öffentlichkeit über aktuelle Themen und Brennpunkte informiert. Die Zuständigkeiten und Pflichten der Sozialkommission sind auf der Homepage der Stadt Adliswil aufgeführt. Dieser Bericht soll einen Überblick über wichtige Meilensteine im Jahr 2024 geben.

### *Fokus thema Bildung*

Sozialhilfe sichert die wirtschaftliche Existenz von bedürftigen Personen. Ziel ist die Stärkung ihrer sozialen und beruflichen Integration in der Gesellschaft. Um nicht nur eine schnelle, sondern auch langfristige Ablösung von der Sozialhilfe zu ermöglichen, wurde das Thema Bildung in den Fokus gerückt mit dem Ziel, die Bildungssituation der Sozialhilfebeziehenden zu verbessern. Im Jahr 2024 konnten 18 Klientinnen und Klienten gezielt im Bildungsbereich gefördert werden. Um das Ziel zu erreichen, werden neben der laufenden Überprüfung des Bedarfs an Grundbildungskursen und der gezielten Förderung der digitalen Kompetenzen, professionelle Abklärungen zu möglichen Aus- und Weiterbildungskursen ermöglicht und die Klientinnen und Klienten in ihrer beruflichen Weiterentwicklung gezielt gefördert.

### *Mieten / Wohnen*

In der Strategie der Sozialkommission Adliswil ist festgelegt, dass die Mietzinsrichtlinien jährlich überprüft werden. Im Februar 2024 wurden die Mietzinsrichtlinien inhaltlich überarbeitet und in einzelnen Punkten angepasst. Nachdem im Jahr 2023 die Mietzinslimiten angepasst wurden, fand 2024 keine Erhöhung statt. Das Thema Wohnen beschäftigt die Sozialkommission regelmässig, da es ein zentrales Element in allen Lebenslagen ist. Eine erneute Überprüfung der Mietzinsrichtlinien soll im Frühjahr 2025 stattfinden.

### *Gemeindeeigene Kindertagesstätte Kinderhaus Werd*

In einem Workshop im Januar 2024 definierte die Sozialkommission, zusammen mit der Leitung des Kinderhaus Werd, die Strategie des Kinderhauses. Einmal jährlich besuchen zwei Mitglieder der Sozialkommission als Referentinnen das Kinderhaus Werd und erstellen einen Bericht zuhanden der Sozialkommission. Das im Jahr 2023 überarbeitete Pflichtenheft und die Berichterstattung wurden im Jahr 2024 erstmals angewendet. Der Bericht 2024 bescheinigt dem Kinderhaus Werd einen gut laufenden Betrieb und eine gute Vernetzung mit anderen Akteurinnen und Akteuren im Bereich der fröhkindlichen Bildung und Betreuung.

### *Stärkung der Zusammenarbeit zwischen Sozialberatung und Sozialkommission*

Im Mai 2024 besuchten Mitglieder der Sozialkommission und Mitarbeitende der Sozialberatung die konfessionsneutrale Institution Streetchurch in Zürich. Der Fokus dieser Institution liegt auf der Vorbereitung auf die berufliche Eingliederung (Programm Top4Job) und richtet sich an Jugendliche und junge Erwachsene. Der Besuch bot eine wertvolle Gelegenheit für einen vertieften Einblick zu den Themen Förderung und Integration von jungen Menschen.

## Ausblick 2025

Die für die aktuelle Legislatur festgelegten Ziele der Sozialkommission für die Sozialberatung werden dieses Jahr weiterverfolgt. Der Fokus wird weiterhin auf die Bereiche Bildung und Mieten/Wohnen gelegt.

Ein geplanter Besuch des im September 2024 eröffneten Familienzentrums Adliswil wird den Mitgliedern der Sozialkommission und den Mitarbeitenden der Sozialberatung die Idee und den Nutzen eines Familienzentrums näherbringen.